
番号 意見 回答 担当課

1

河北町－寒河江駅間のバスの本数と時間が不便です。
河北町－東根間の交通手段も限りがあります。
車で移動できる人はあまり不便さを感じないかもしれませんが、公共交通機関がもう少し
便利になるといいなぁと思います。

2

私が思うに、河北町はとても住みやすく快適だと思います。ですが、この素晴らしい町に
も不便な点がいくつかあると感じています。
交通手段が少ないことです。私の住んでいる地域には、お店が少なく高齢の方々が大変な
印象があります。そして、高齢者の運転が少し心配なので、小さなスーパー等でもあると
助かると思います。

3

私は今年から高校生になり今は１時間かけて自転車で学校に通っています。そのため通学
だけでは往復だけで２時間も使います。だから河北町に駅を作ってほしいというのが私の
意見です。駅を作るのにはたくさんの費用がかかり大変難しいと思います。しかし、駅を
作ったら通勤、通学がしやすくなり今よりもさらに住みやすい河北町になると私は思いま
す。また他の市町村からも電車を使い河北町で有名な肉そばを食べに来たり、河北町イタ
リア野菜を買いに来てくれる人も増えると思います。また、駅を作ることで河北町の問題
点である少子高齢化もなくなり、河北町の人口が増えにぎやかな河北町になると思いま
す。ご検討のほどよろしくお願いいたします。

駅の重要性や町の特産物についてご理解いただきありがとうございます。また、少子
高齢化の問題に関するご意見も貴重です。ただ、ご承知のとおり、駅の建設には膨大
な建設費用と既存の交通ネットワークとの整合性などの問題があり、現実的には河北
町に電車が通るのは簡単ではありません。町では、近くにある寒河江駅やさくらんぼ
東根駅までの交通アクセスの向上について検討していきます。

4
将来は、明るく、楽しく人々が助け合い、河北町外の人達からも暮らしやすい町などと言
われる町になったら嬉しいなと思います。４月から新生活が始まり、少し不安はあります
が、勉強ももちろんですが、人々との関わりを大切にしていきたいと思います。

新しい生活に対する不安もあると思いますが、勉強や仕事だけでなく、地域のイベン
トや活動に参加し、たくさんの人々と関わりを持っていただければ幸いです。今後
も、皆様のご意見やご提案を大切にしながら、より住みやすい町づくりを進めてまい
ります。

こどもみらい課

5
もっと遊べる場所を増やすといいと思います。遊ぶ場所じゃなくても飲食店などを増やす
と、もっとより良い町に発展すると思います。

6 もっと小中高生が遊べる施設をつくってほしい。

7
ドラッグストアを増やすより、ファミレスを作ってほしい。
囃子屋台を地区ごとではなく、学区ごとにしてほしい。
イベントを増やしてほしい。

8

安全な河北町にするために要望があります。
１つ目は、街灯を増やしてほしいです。夜になると暗く交通事故が起きやすいからです。
２つ目は、歩行者と自転車利用者を分ける道があればいいと思いました。
これらが僕の考えている要望です。検討よろしくお願いします。

町道や県道などに設置されている街灯や、歩行者と自転車利用者を分ける道につきま
しては、県や警察と連携を図りながら、通行者の方が安全に安心して通行できるよう
整備を検討してまいります。

9
冬に雪が降った時の除雪が少し雑な道があります。
この意見が少しでもこの町に役立つことを心より祈っております。

冬期間の除雪につきましては、町民の方の要望に応えられるよう、除雪業者と連携を
図りながら、今後とも除雪作業に取り組んでまいります。

10 河北病院と寒河江市立病院を合併しないでほしい。

県立河北病院と寒河江市立病院の統合再編については、全戸配布等で町民の皆様にお
知らせしているところです。町民の皆さんが安心して医療が受けられるよう河北病院
の存続を望んできましたが、将来を見据えた地域医療の確保と、医師不足・人口減
少、経営問題、病院施設の老朽化など様々な課題に対応していくためには、両病院を
統合せざるを得ないという結論に至りました。２０３１年度完成予定の新病院整備に
向けた準備（基本構想・基本計画の策定など）は、患者さんのニーズに沿った持続可
能な医療機関を存続できるよう、病院設置者である山形県と寒河江市を中心に、関係
団体・西村山４町の意見を取り入れながら進めていく予定です。

11 医療従事者を増やして、休診日を減らしてほしいです。
町民の皆さんが地域で安心して暮らせるよう、県立河北病院の外来診療体制の充実に
ついて、今後も引き続き県に要望していきます。

都市整備課

健康福祉課

くらし応援課

令和６年度町長への手紙

高校１年生

バスの利用者数の減少や運転手不足などにより、現状はバスの本数が少なくなってい
ます。必ずしも全員のご要望通りとは行かないところがありますが、勉強や部活を頑
張っている皆さんの通学支援、高齢者の生活支援となるように、皆さんのご意見やご
提案を大切にしながら、より使いやすい公共交通を目指して利便性の向上に努めてま
いります。

河北町にお店を開きたいというお話が、お店側からあった場合は、町も応援して行き
たいと思います。

商工観光課



12 小学校を合併してほしい。

町教育委員会では、「河北町立小学校のあり方検討委員会」より１校に統合すること
が最適であるとの答申を受け、「河北町立小学校の整備に向けた基本方針（素案）」
を策定し、将来の学校像として小中一貫教育を推進することとしています。今後、こ
の素案を基本方針としてまとめ、町民の皆さんのご意見を聞きながら基本計画へと形
づくっていく予定です。

学校教育課

13 橋の下でキャンプしている人から水道料金を取ってほしい。

谷地橋の下のエリアは、誰でも利用ができる公共の施設であり、他の都市公園と同
様、利用者に水道料金を請求するという考えはございませんが、マナーを守って、誰
もが気持ちよく利用できる環境づくりに努めていきます。貴重なご意見ありがとうご
ざいます。

都市整備課


